Jahresbericht 2014

- **Heimatfilme** und Filme über Jubiläen von Vereinen von Albert Ruh wurden digitalisiert, über die Wintermonate gezeigt und dann im Sommer auf Bestellung nachgemacht.

-Thema: Zünfte

Das alte Rathaus in Kirchhofen war früher ein Gasthaus und zwar Gasthaus " Zum Hirschen". Dort wurden auch im Jahre 1717 die Küferzunft gegründet, die dann 1752 in das Gasthaus Krone übergesiedelt sind.

Josef Glatz holte in der letzten Aprilwoche 5 Truhen von Gasthaus Krone von Handwerkerzünften ab, da das Gasthaus Krone schließt und verkauft wurde auf Ende April.

In diesen Truhen sind Schriftstücke der verschieden Handwerkszünfte, diese wurden vom AK-Ortsgeschichte eingescannt, teilweise auch ausgedruckt und in unsere Schreibweise übersetzt.





-60 Jahre Ölbergkapelle (1954 -2014)

Zweimal wurde eingeladen zum Erinnerungen, Bilder und Gegenstände austauschen, erzählen und mitbringen



Teilnahme und Mitgestaltung an der Gedenkfeier am 1. August an der Ölbergkapelle Am 07.11.2014, dem Einweihungstag der Ölbergkapelle fand dann im Georgsheim in Ehrenstetten eine Geburtstagsfeier zum 60.ten Geburtstag der Ölbergkapelle statt. Highlight der Film zu den Einweihungsfeierlichkeiten von Hermann Schäuble, damals in Auftrag gegeben und nun von seinem Enkel mitgebracht.

- alter Friedhof auf dem Kirchplatz in Kirchhofen. Wir haben mit Wasser und Schmierseife die Grabsteine gesäubert, die Büsche geschnitten und das von der Gemeinde bereit gestellte Material (Kies) verteilt.



"Schwendi-Turm"

Viel Beifall fand die Ausstellung und gelungene Renovierung im "Schwendi-Turm" (Pfefferle-Turm) beim Schlossgrabenhock 2014. Einige Besucher nutzten die Gelegenheit zu einem Besuch. Die Damen und Herren des Arbeitskreises haben in ungezählten Arbeitsstunden dem hölzernen Treppengeländer, der Decke und den Wänden im Turmzimmer neue Farbe und neuen Glanz verliehen.

Und die neue Anordnung des mit Stoff verkleideten Tisches für die Präsentation der Exponate erlaubt es nun, dass mehr Besucher im Turmzimmer bei der Besichtigung Platz finden. Ein Regal mit Büchern und Informationsmaterial wurde ebenfalls

aufgestellt.



Donnerstags sind Führungen auf Anfrage möglich. Umzug im Schloss und Anbringung eines neuen Schaukasten, um Aktivitäten des AK anzukündigen.

Winzerfest in Kirchhofen:

Am 20. / 21.09.14 war wieder Winzerfest. Der AK-Ortsgeschichte hat im Keller eine Ausstellung erarbeitet mit Exponaten der Weinwirtschaft und Rebenbearbeitung, Texte über Lazarus Schwendi , Küferzunft in Kirchhofen seit 1717, Weinhoheiten der Gemeinde und Winzergenossenschaft sind ebenso zu finden. Der AK ist auch bereit auf Anfrage donnerstags Führungen zu machen.



Arbeiten am Ölberg: immer wenn es das Wetter erlaubt, werden die alten überwucherten Rebterassen freigeschnitten und gesäubert, Mauern neu aufgesetzt oder repariert

